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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE), DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO 
SANTO (UFES), REALIZADA NO DIA VINTE E SEIS DE JUNHO DE DOIS MIL E 
VINTE (26/06/2020), PRESIDIDA PELO PROFESSOR DR. ROGÉRIO DRAGO, 
DIRETOR PRÓ TEMPORE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE), COM A 
PRESENÇA DOS SEGUINTES CONSELHEIROS: EDSON MACIEL JUNIOR, 
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE EDUCAÇÃO, POLÍTICA E SOCIEDADE 
(DEPS); REGINA GODINHO DE ALCÂNTARA, CHEFE DO DEPARTAMENTO 
DE LINGUAGENS, CULTURA E EDUCAÇÃO (DLCE); INES DE OLIVEIRA 
RAMOS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE TEORIAS DO ENSINO E PRÁTICAS 
EDUCACIONAIS (DTEPE); MARGARETE SACHT GÓES, COORDENADORA 
DO COLEGIADO DO CURSO DE LICENCIATURA EM PEDAGOGIA (COLPED); 
SILVANETE PEREIRA DOS SANTOS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO 
CURSO DE LICENCIATURA EM EDUCAÇÃO DO CAMPO; ALEXANDRO 
BRAGA VIEIRA, REPRESENTANTE DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO 
DE MESTRADO PROFISSIONAL EM EDUCAÇÃO; JACYARA SILVA DE PAIVA, 
REPRESENTANTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); ITAMAR MENDES DA SILVA, 
REPRESENTANTE DO CENTRO DE EDUCAÇÃO NO CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE); ÉRICA ALCÂNTARA PINHEIRO DE PAULA, 
REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO 
CENTRO DE EDUCAÇÃO; BRETT ALOYSIUS ANNA VAN LOON 
REPRESENTANTE SUPLENTE DOS TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM 
EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; MARIA ANNA XAVIER SERRA 
CARNEIRO DE NOVAES, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; 
LORRANA NEVES NOBRE, REPRESENTANTE SUPLENTE DOS TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; JANAÍNA 
SILVA COSTA ANTUNES, DIRETORA INTERINA DO CENTRO DE EDUCAÇÃO 
INFANTIL CRIARTE; DENIS NUNES MORAES, REPRESENTANTE DISCENTE; 
ELIZA BARTOLOZZI FERREIRA, REPRESENTANTE DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM EDUCAÇÃO; EDSON PANTALEÃO ALVES, 
COORDENADOR-ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 
EDUCAÇÃO; JAIR RONCHI FILHO, REPRESENTANTE DOS NÚCLEOS E 
LABORATÓRIOS DO CENTRO DE EDUCAÇÃO. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 
IGUATEMI DOS SANTOS RANGEL, COORDENADOR DO COLEGIADO DO 
CURSO DE LICENCIATURA EM PEDAGOGIA – EAD. Participou da reunião o 
Assistente de Gestão do Centro de Educação, Elias Louzada Neto. 
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Havendo quórum legal, o senhor presidente, professor Dr. Rogério Drago, iniciou a sessão às 
quatorze horas e treze minutos. 1. APRECIAÇÃO DE ATAS: 1.1. Ata da Sessão Virtual Ordinária do 
Conselho Departamental, realizada no dia 10 de junho de 2020 com a seguinte alteração: Onde 
se lê: 4.8. A conselheira Regina Godinho de Alcântara perguntou se o plano de contingência irá 
retornar para votação no Conselho Departamental na próxima Sessão. O presidente disse que 
sim. Leia-se: 4.8. A conselheira Regina Godinho de Alcântara perguntou se os planos de 
Contingência e de Biossegurança iriam retornar para votação no Conselho Departamental na 
próxima Sessão e se era para aguardar a devolutiva do documento de mapeamento dos espaços 
físicos do Centro de Educação para que a discussão acerca desses documentos pudesse 
acontecer no âmbito dos Departamentos. O presidente disse que sim. Aprovada por 
unanimidade. 2. EXPEDIENTE: Foram solicitadas as seguintes inclusões: 3.8.Processo Digital 
23068.026796/2020-01, 3.9. Processo digital nº 23068.062062/2019-44, 3.10. Processo digital nº 
23068.011744/2020-22. Inclusões aprovadas à unanimidade. Foram solicitadas as seguintes 
alterações de ordem: 3.7 Processo Digital 23068.026796/2020-01, 3.8 Processo digital nº 
23068.062062/2019-44, 3.9.  Recomendações da Comissão para estudo de ocupação do espaço 
físico do Centro de Educação. Alterações aprovadas à unanimidade. 3. PAUTA: 3.1. Documento 
avulso nº 23068.014206/2020-90 - Homologação do ad referendum do Diretor Pró Tempore que 
aprovou o nome da professora Eliza Bartolozzi Ferreira para compor a Comissão para estudo de 
ocupação do espaço físico do Centro de Educação. O Conselho homologou por unanimidade o 
ad referendum. 3.2. Documento avulso nº 23068.027504/2020-40 - Homologação da eleição 
para coordenador e coordenador adjunto do Programa de Pós-Graduação de Mestrado 
Profissional em Educação, biênio 2020-2022. O conselheiro Alexandro Braga Vieira explicou que 
embora seja sadio mudar a coordenação, não houve candidatos e, por isso, se disponibilizou a 
permanecer na coordenação. O Conselho, então, homologou por unanimidade os nomes dos 
professores Alexandro Braga Vieira como coordenador e Renata Duarte Simões como 
coordenadora adjunta do Programa de Pós-Graduação de Mestrado Profissional em Educação, 
para o biênio 2020-2022. 3.3. Processo digital nº 23068.022152/2020-36- Solicitação da 
professora Débora Monteiro do Amaral de licença para capacitação por um período de 90 dias, 
com início em 1º de setembro de 2020. Considerando a aprovação da Câmara do Departamento 
de Educação, Política e Sociedade com fundamento no parecer favorável do professor Henrique 
José Alves Rodrigues e considerando que a concessão da licença para capacitação está em 
conformidade com o planejamento interno e com o interesse da unidade organizacional; a ação 
não inviabilizará o funcionamento da unidade organizacional; e que foi analisado se o 
afastamento não está previsto para período de maior demanda da força de trabalho, o Conselho 
aprovou por unanimidade a solicitação de licença para capacitação. 3.4. Processo digital nº 
23068.027044/2020-50 - Prorrogação de termo de adesão de serviço voluntário de Gerda Margit 
Schutz Foerste para atuar como docente no Programa de Pós-Graduação em Educação, pelo 
período de três anos, a contar de abril de 2020 a abril de 2023. Considerando a aprovação pelo 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação, o Conselho aprovou por unanimidade 
a prorrogação do termo de adesão. 3.5. Eleição para escolha de Diretor e Vice-Diretor do Centro 
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de Educação (Quadriênio 2020-2024). O ponto foi retirado de pauta. 3.6. Solicitação dos 
departamentos de Teorias do Ensino e Práticas Educacionais e de Linguagens, Cultura e Educação 
de realização de Fórum do Centro de Educação para discussão do documento elaborado pela 
Comissão para estudo de ocupação do espaço físico do Centro de Educação. O ponto foi retirado 
de pauta. 3.7. Processo Digital 23068.026796/2020-01 - Solicitação da professora Regina Celi 
Frechiani Bitte de afastamento para realização de Pós-doutorado, no período de 01 de agosto de 
2020 a 31 de julho de 2021. Considerando a aprovação da Câmara do Departamento de 
Educação, Política e Sociedade com fundamento no parecer favorável do professor Vilmar José 
Borges, o Conselho aprovou por unanimidade a solicitação de afastamento para Pós-doutorado. 
3.8. Processo digital nº 23068.062062/2019-44 - Solicitação de apreciação do Curso de Extensão 
intitulado de “Formação Continuada de Gestores e Professores: Relações étnico-raciais", 
coordenado pelo professor Iguatemi Santos Rangel. A conselheira Eliza Bartolozzi Ferreira 
procedeu à leitura do parecer. Após a leitura, o Conselho aprovou por unanimidade o Curso de 
Extensão intitulado de “Formação Continuada de Gestores e Professores: Relações étnico-
raciais", com a solicitação de que sejam complementadas as informações solicitadas no parecer 
da professora Eliza Bartolozzi Ferreira. 3.9. Recomendações da Comissão para estudo de 
ocupação do espaço físico do Centro de Educação. A conselheira Érica Alcântara Pinheiro de 
Paula procedeu à leitura da minuta da decisão do Fórum do Centro de Educação, realizado no 
turno matutino da presente data. Após a leitura, o presidente disse que ficou acordado no Fórum 
que nas considerações finais do documento da Comissão a ser encaminhado à Administração 
Central devem entrar as pontuações do Fórum, bem como as informações enviadas por discentes 
e técnicos-administrativos. Após ampla discussão, o presidente procedeu à votação a respeito do 
documento apresentado pela Comissão, acrescido das ponderações feitas no Fórum. O Conselho, 
então, aprovou  por unanimidade as recomendações da Comissão para estudo de ocupação do 
espaço físico do Centro de Educação acerca dos Planos de Biossegurança e Contingência da Ufes 
acrescidas dos encaminhamentos constantes da Decisão doI  Fórum Extraordinário  do Centro de 
Educação de 2020. 3.10. Processo digital nº 23068.011744/2020-22 - Contestação da decisão do 
Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Educação que transforma a sala de Educação do 
Campo em sala para os novos professores credenciados no referido programa. O presidente 
informou que irá na próxima semana à Ufes verificar as possibilidades de espaços para alocar o 
grupo de pesquisa em questão e que conversou com o docente responsável a respeito da 
situação. A conselheira Silvanete Pereira dos Santos procedeu, então, à leitura do parecer. A 
conselheira Jacyara Silva de Paiva parabenizou o parecer da professora Silvanete Pereira dos 
Santos, ressaltando que o documento acolheu as solicitações do Conselho. A conselheira 
Margarete Sacht Goes solicitou que seja pautado como se dará o posicionamento da Comissão 
que está trabalhando a questão dos espaços físicos, de modo que qualquer ajuste seja deliberado 
no Conselho Departamental. O presidente disse que o trabalho da Comissão foi realizado com 
maestria e solicitou que após encaminhamento do documento à Administração Central que a 
presidente da Comissão encaminhe a demanda para a secretaria do Centro de Educação. Após 
ampla discussão, a conselheira Eliza Bartolozzi Ferreira solicitou vistas ao processo.  
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4. INFORMES: 4.1. OF. CIRC. Nº. 011/2020/GR/UFES - Comunicação relacionada às ações 
administrativas atuais da gestão central no cenário de pandemia. Nada mais havendo a tratar, o 
senhor presidente declarou encerrada a sessão, às dezesseis horas e treze minutos. Do que era 
para constar, eu, Érica Alcântara Pinheiro de Paula, secretariando a reunião, lavrei a presente ata 
que, após lida e aprovada, será por mim e pelos presentes assinada. 
 
 


